
 

PROTOKOLL Sitzung AG Mehrsprachigkeit des  

Integrationsbeirat Pankow 
 

Datum 17.5.2021  

Beginn:  17.30  
Schluss:19.30  
Ort: Zoom 

Anwesend: Ecatarina Badau,  
Elena Levina, Ilaria Bucchioni,  
Jacky Talonto, Marita Orbegoso, Tanja Eichenhauer, Ricke 
Merighi, Saed Kalanaki 

Freies Gespräch über die Zukunft der AG Mehrsprachigkeit  

Ecatarina: das Thema Mehrsprachigkeit ist viel präsenter geworden. Unsere Ag soll 

zukünftig ihre Ziele und Bereiche klarer definieren.   

-Wir brauchen mehr diskriminierungsfreie Räume  

-In Koordination mit AGBildung könnten wir der interkulturellen Öffnung mehr Raum geben  

Tanja: nach dem “Corona stop” könnte wir wieder in Präsenz arbeiten und eine Anknüpfung 

schaffen für die Kurse die in unserer Broschüre aufgelistet sind. Tag der Muttersprache soll 

auch wieder in Fokus sein. Wir könnten auch mehr mit anderen AGs kooperieren (z.B. 

Marzahn Hellersdorf)  

Jacki: Wir haben viel getan aber alle unsere drei Ziele sind noch nicht komplett erreicht. 

(Schule/Kita/Verwaltung). Ab jetzt sollten wir eine Priorisierung oder ein Hauptziel setzen.  

Elena: ist sehr dankbar an der Gruppe aber nicht mit sich selbst zufrieden. Beruflich fühlt 

sich nicht so nah an der Thematik. Wir sollten die Reichweite der Aktionen und 

Aufklärungsarbeit vergrößern (Mehrsprachigkeit ist kein Mangel. Vielen Eltern ist nich nicht 

klar)  

Marita: welche andere Vernetzungsrunde sind für uns wichtig? Bei der Woche gegen 

Rassismus präsent sein? Andere Beiräte  

Direkt Bezug auf LADG herstellen: Sprache ist eine der Kategorien!  

Wie können wir in nächsten Beirat unser Thema unterstützen. (Nachhaltigkeit des Themas!)  

Ilaria: die Expertise der MSO ist ein Thema für Befan.   

In Bezug auf dem Flyer von Senat für Herkunftssprache Angebot für die Eltern: Wie kann 

man sowas für alle Eltern, alle Schulen in Pankow oder so… wie kann man Drück an 

Schulleitungen machen? (Gespräch mit Schulaufsicht?) 

https://www.berlin.de/sen/bildung/unterricht/faecher-rahmenlehrplaene/sprachen/  

Saed: ist sehr zufrieden mit der geschaffenen Sichtbarkeit. Es hat stark Empowerment 

Wirkung!  

https://www.instagram.com/erfolgreichmehrsprachig/  

Frage an/für alle: mit welchen Zeitrahmen wollen wir denken/ arbeiten? Bis November oder 

weiter?  

Nächste Termine: 22.06. um 17.30 und 9 August um 17.30 

 

Protokollantin: Ricke Merighi 
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